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LES AMIS DU PARC NATIONAL DES PYRÉNÉES 
Association Loi 1901, reconnue d’intérêt général 

Agréée Jeunesse et sport 
Affiliée à la Fédération Sportive et Gymnique du Travail (FSGT) 

 
 

 COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION (CA) 
 du lundi 10 février 2025 à 14 h à Pau 
 
Présents : Michelle ARRATEIG-BUGAT, Philippe BANOS, Bernard CANUT-ROCAFORT, Janick CAZAUBON, Thierry 
COUMEL, Françoise DALIGAUX, Benoît LALANNE, Hervé LATKOWSKI, Catherine LAURANS, Joëlle LE LAY, Albert 
MALABIRADE, Chantal MENAUD, Martine MONTESINOS, Sophie NERBONNE, Christine RASSAT. 
Excusées et représentées : Sylviane FRAYSSE représentée par Hervé LATKOWSKI, Pascale LATKOWSKI 
représentée par Albert MALABIRADE. 
Absente : Sylvie LASSERRE. 
 
Votants = 17 
 
ORDRE DU JOUR : 

I. Enregistrement de la décision prise par consultation électronique 
II. Thème de l’année 2026 

III. Pass’Randos 2025 
IV. Renouvellement du matériel informatique de la permanence 65 
V. Projet de site informatique et gestion des inscriptions 

VI. Activités et mise à jour de la composition des commissions, groupes et permanences 
VII. Informations 

VIII. Questions diverses 
IX. Calendrier 

 
I - ENREGISTREMENT DE LA DÉCISION PRISE PAR CONSULTATION ÉLECTRONIQUE 
 
Le compte rendu du CA du 18 novembre 2024 a été approuvé le 23 novembre à l’unanimité via Framadate. 
 
II – THÈME DE L’ANNÉE 2026 
 
Le Parc national des Pyrénées définit son thème annuel en janvier de la même année. Notre association 
décide du thème d’une année en janvier de l’année précédente. Il est donc impossible d’avoir des thèmes en 
synergie alors que cela serait souhaitable. Nos sorties d’hiver-printemps 2026 (décembre 2025 à mai 2026) 
seront saisies dès l’automne 2025, le thème 2026 du Parc national ne pourra pas être pris en compte, mais 
celui de 2025 pourrait être prolongé.  
Il s’avère que le fait de choisir notre thème longtemps à l’avance n’a apporté aucun avantage. Il n’y a pas plus 
de photos proposées pour la couverture du programme et certains encadrants ont tendance à vouloir 
appliquer le thème dès le mois de juin. 
 

Vote pour reporter la validation du thème 2026 des APNP en janvier 2026 
Pour à l’unanimité 

 
III – PASS’RANDOS 2025 
 
En 2024 nous avons décidé de laisser le Pass’Randos à 25 € pour les adultes et 10 € pour les mineurs. 
La proposition de quatre administrateurs de passer à 30 € en 2025 est refusée par treize administrateurs. 
 

Vote pour un Pass’Randos 2025 à 28 € pour les adultes et 10 € pour les mineurs 
Pour : 11 – Contre : 4 – Abstentions : 2 

 
Il est décidé de ne plus proposer l’adhésion du 16 mai au 15 août, le Pass’Randos étant en vente à ces dates. 
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III - RENOUVELLEMENT DU MATÉRIEL INFORMATIQUE 
 
On constate de nombreux dysfonctionnements ainsi que l’obsolescence du poste informatique et de 
l’imprimante de la permanence 65. Il n’y a pas de contrat de maintenance à Tarbes, contrairement à ce qui 
existe pour le matériel de Pau. L’ordinateur du secrétariat administratif a aussi besoin d’être remplacé. 
 

Vote pour acheter deux unités centrales plus une imprimante et conclure un contrat d’entretien pour le 
matériel informatique de la permanence de Tarbes 

Pour à l’unanimité 
 
IV - PROJET DE SITE INFORMATIQUE ET GESTION DES INSCRIPTIONS 
 
1. Projet de site informatique 
 
Happiness (résumé de Françoise DALIGAUX) 
Le site internet des APNP a connu ses premiers dysfonctionnements le 11 novembre 2025. La restauration 
effectuée par notre prestataire le 12 novembre n'a fait qu'empirer la situation en rendant inutilisables les 
fonctionnalités principales du site, à savoir la connexion et l'inscription aux sorties. Concomitamment, notre 
prestataire a été attaqué sur ses comptes personnels et professionnels et il a privilégié le rétablissement des 
sites e-commerce dont il a la charge. Il a annulé notre rendez-vous du 19 novembre, puis celui du 3 décembre, 
cette fois-ci pour raison familiale. Il nous a alors stipulé qu'il ne renouvellerait pas notre contrat lors de sa 
prochaine échéance en juin. Notre rendez-vous du 17 décembre semblait enfin envisager un investissement 
de notre prestataire pour notre site associatif avant les congés de fin d'année. 
Nous avons déchanté lors de notre dernier rendez-vous du 21 janvier : malgré les investigations de notre 
prestataire, les causes du plantage de notre site et l'inefficacité des multiples restaurations restaient 
inconnues. Avec l'aide de notre nouvelle administratrice, Sophie NERBONNE, nous avons stipulé que ce sont 
les APNP qui mettaient un terme anticipé au contrat qui nous liait, du fait du manque de réactivité et de 
l’échec des tentatives de restauration du site. Nous avons également demandé les modalités techniques du 
transfert de notre site vers Novae, nouveau prestataire. 
 
Novae (résumé d’Hervé LATKOWSKI) 
Nous avons eu une réunion avec cette entreprise par le biais de Benoît LALANNE qui a déjà travaillé avec eux. 
Nous avons un prochain rendez-vous le jeudi 20 février pour parler du cahier des charges d’un nouveau site. 
 
Cahier des charges 
Un cahier des charges est en cours d’élaboration. Trois équipes restreintes ont été formées autour de  
- Benoît LALANNE pour le site (vitrine de l’association) 
- Hervé LATKOWSKI pour les activités 
- Françoise DALIGAUX pour la partie Adhérents.  
Une réunion de coordination aura lieu le mardi 11 février à Pau, avant le rendez-vous du 20 avec Novae. 
 
2. Gestion des inscriptions 
 
Pour le moment, la façon que nous avons de communiquer avec les adhérents est correcte, avec les courriels 
intitulés « Le lien des amis n° …» . Des adhérents sont ravis de cette formule, car ce courriel leur fait penser à 
s’inscrire et ils sortent plus souvent. 
Nous avons surmonté les nombreuses difficultés que nous avons rencontrées au fil de l’eau. Le seul vrai 
problème existant est la non lecture de ces messages par certains adhérents. Il n’y a pas de solution à ce 
problème. Les permanences s’adaptent à la charge de travail qui a augmenté. C’est ce qu’il fallait faire et les 
responsables des permanences en sont remerciées. 
 
Listes d’attente 
La gestion provisoire des inscriptions par les permanences a généré des listes d’attente qui font débat.  

Vote pour garder les listes d’attente gérées par les permanences 
Pour à l’unanimité 

Vote pour limiter le nombre d’adhérents en liste d’attente 
Pour : 1 – Contre : 11 – Abstentions : 6 
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La liste d’attente sera inscrite au dos de la liste principale de chaque sortie afin d’éviter les confusions. 
Concernant les inscriptions via le site internet, la personne qui n’a pas de place et qui tient à s’inscrire guette 
la libération d’une place et arrive à ses fins très souvent. Après débat, il ne sera pas demandé de créer des 
listes d’attente dans le nouveau site. Les modifications d’inscription, dont des désistements de dernière 
minute sont très nombreuses. De plus, cela générerait un développement payant supplémentaire. 
 
V – ACTIVITÉS ET MISE À JOUR DE LA COMPOSITION DES COMMISSIONS, GROUPES ET PERMANENCES 
 
1 – Commissions 
 
Communication 
La commission réunie le 17 janvier a formulé plusieurs propositions. Voir le compte-rendu. Citons : 
- Amélioration de la communication sur les stands par l’acquisition d’un kakémono pour un coût d’une 
centaine d’euros. Un devis sera soumis au vote du CA par Framadate. Faire appel au don d’un écran TV avec 
port USB d’environ 60 cm de large pour passer des diaporamas ou vidéos sur les stands.  
- Amélioration de la communication interne et avec la presse. 
- Recherche de réductions chez les commerçants palois et de mécénat : Sophie et Michelle vont prospecter et 
feront des propositions au prochain CA. 
Les inscriptions au Salon des séniors et à la Braderie des sports à Tarbes sont effectuées. 
La participation à Eldorando n’a pas d’intérêt pour l’association. Le public est composé essentiellement de 
touristes. Nos chefs de file non diplômés ne peuvent pas organiser de sorties dans ce cadre. La FFRandonnées 
a sollicité il y a deux ans des encadrants des APNP qui ont œuvré sous la responsabilité de cette fédération. 
 
Festivités 
Il ne s'est tenu aucune réunion depuis le précédent CA. En revanche une réunion est prévue courant du mois 
de mars afin de programmer les activités à venir. 
À noter : La journée de cohésion organisée par Reine FERNANDEZ au Lac de l’Arrêt-Darré a connu un beau 
succès avec sa randonnée et le repas autour d’une garbure. 
 
Relations avec le Parc national des Pyrénées (PnP) 
La commission s’est réunie le 14 janvier pour préparer celle avec le PnP. 
La réunion de partenariat avec le PnP s’est tenue le mercredi 22 janvier comme prévu avec Janick Cazaubon, 
Sylviane FRAYSSE, Hervé LATKOWSKI et Albert MALABIRADE de la commission, ainsi qu’Arnaud DAVID et 
Marie HERVIEU du Parc national. Sylviane FRAYSSE a envoyé aux membres du CA et à Jean-Marie 
DELADERRIÈRE (référent Points noirs) ses notes prises pendant la réunion.  
Un compte rendu sera rédigé par Marie HERVIEU.  
Sujets abordés : Points noirs, travaux – Veille sanitaire – Relations avec le Parc national d’Ordesa et du Mont 
Perdu – Atlas de la biodiversité – Conseil économique, social et culturel (CESC) – Thème de l’année – Stagiaire 
géologue. 
Le prochain CESC se tiendra le 20 février. Les APNP y seront représentés. 
 
Sorties-formation 
Des membres de la commission ont effectué le tirage au sort des treize séjours dont la date butoir 
d’inscription était fixée au 16 janvier. 
La prochaine réunion de la commission aura lieu vendredi 4 avril. Elle sera précédée par celle des encadrants 
le 28 mars. 
 
Statuts-règlement intérieur 
Pas de réunion depuis les modifications des statuts et du règlement intérieur en 2024.  
Une réunion sera programmée pour approfondir certains points : règles spécifiques à la commission Sorties-
formation (en attente de proposition de celle-ci notamment sur l’élection des membres pour un an 
actuellement), exigence du certificat médical, sorties découverte…  
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2 – Groupes 
 
Balisage 
L’activité est relativement restreinte en hiver. 
Thierry COUMEL a entendu dire que l’utilisation de la peinture est interdite dans la zone cœur du Parc, même 
pour le balisage. Comment peut-on procéder ? Hervé LATKOWSKI demandera au secrétaire général du Parc. 
 
Environnement 
Le Conservatoire d’espaces naturels (CEN) a invité le groupe à participer à un chantier d’entretien de la 
tourbière de Lourdes. Des volontaires des groupes Environnement et Flore vont y participer le 12 février. 
Le label zéro papier sera à étudier quand le site fonctionnera.  
 
Flore 
La commune de Bagnères de Bigorre a décidé de se doter d’un Atlas de la biodiversité communale (ABC) en 
flore et faune, en faisant participer la population et les partenaires locaux, avec l’espoir de favoriser 
l’obtention du label UNESCO pour le Pic du Midi. Marie-Thérèse GALLO, adjointe au Maire pilote le projet, 
secondée par Magali MOLÉNAC, responsable du pôle Aménagement durable, tourisme et environnement.  
Janick CAZAUBON a participé à une réunion de présentation le 28 janvier, puis à celle du 3 février. Pendant 
celle-ci le Maire a expliqué les objectifs et les différentes phases du projet de 2024 à 2027. 
Les partenaires principaux sont la Commune, le Conservatoire botanique, le Centre permanent d’initiatives 
pour l’environnement (CPIE), Nature et environnement, le Parc national des Pyrénées et le Pic du Midi.  
Les APNP font partie des partenaires associatifs. 
Pour la journée de lancement, qui aura lieu le jour de la fête des Fleurs le samedi 5 avril, Janick CAZAUBON 
propose de tenir un stand APNP, en sollicitant les membres du groupe Flore, avec quiz, coloriages de fleurs 
sauvages de formes différentes et une balade nature familiale.  
 
Gestion numérique 
Le site internet occupe beaucoup le groupe. 
La fibre va enfin pouvoir être déployée dans la zone où se situe le local de la permanence, dans un parc 
appartenant à la Ville, ce qui complique le dossier. Cela risque de prendre des mois. 
 
Référents 
Rien à signaler. Tout va bien.  
 
3 – Permanences 
 
Pau 
18 permanents. La permanence a recruté des renforts. 
La réunion du 10 décembre a permis de transmettre aux permanents les nouvelles consignes données par 
Hervé LATKOWSKI afin de traiter les demandes d’inscription aux sorties dans le contexte actuel. 
 
Tarbes 
13 permanents. Des difficultés le mardi, souvent une seule personne est disponible. 
Les permanents viendront dès 15 h le vendredi pour arriver à traiter tous les courriels. 
Un appel à bénévoles a été lancé dans Le lien des amis n°25. Une nouvelle permanente est arrivée et une 
ancienne est revenue en renfort pour cette période transitoire. 
 
Fermeture 
L’accueil dans les permanences sera fermé les vendredis 2 mai, 9 mai, 30 mai, 15 août et le mardi 11 
novembre. Les modalités de gestion des mails d’inscription pourront être adaptées en temps voulu. 
Pendant les fêtes de fin d’année, les permanences seront fermées vendredi 26 et mardi 30 décembre. 
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VI – INFORMATIONS 
 
1 – Prochain programme 
 
En l’absence de site, un document Excel sera envoyé aux encadrants avec les rubriques à compléter. Le tableau 
réalisé par Monique CASTELAIN pourrait servir de base. 
 
2 – Diffusion des comptes rendus 
 
Les décisions prises par les adhérents lors des assemblées générales de novembre 2024 et par le Conseil 
d’administration qui a suivi n’ont pas pu être portées à la connaissance des adhérents par la voie habituelle, à 
savoir le site internet de l’association. Ils seront envoyés par courriel aux membres de l’association par Benoît 
LALANNE avec Brevo. 
 
3 – Représentations des APNP à diverses manifestations 
 
- Le 14 décembre 2024 Albert MALABIRADE a représenté les APNP aux deuxièmes rencontres pyrénéistes à 
Lourdes dans le cadre de la journée internationale de la montagne. Le programme comportait notamment 
trois interventions Forêts et forestiers des Pyrénées face au changement climatique par Michel BARTOLI 
ingénieur forestier, Quel avenir pour les oiseaux galliformes de montagnes au regard du changement 
climatique par Emmanuel MENONI membre du conseil scientifique du Parc national des Pyrénées, Avec ou 
sans glace par Luc MOREAU glaciologue. Des interviews des conférenciers sont disponibles en podcast sur 
www.frequenceluz.com/tous-les-podcasts. 
- Le 10 janvier Hervé LATKOWSKI a assisté aux vœux du Maire de Pau. 
- Le 23 janvier Philippe BANOS a représenté les APNP à la soirée de vœux de la Maison de la Montagne. Cette 
association se relève avec un déploiement de nouvelles activités. Tina BANOS avait proposé en 2024 de 
développer une activité autour du thème Santé, entreprise et montagne avec le slogan Respirer, prenez de la 
hauteur. Après la phase préparatoire, une première expérience va être réalisée sur le terrain. 
 
4 - Subventions 
 
La demande de subvention de 800 € demandée au Parc national sera étudiée par son CA le 11 mars 2025. 
La ville de Pau a rejeté celle que les APNP ont demandée. 
 
5 - En forme à Pau  
 
L’expérience des années passées n’étant pas concluante, les APNP n’y participeront pas cette année. 
 
6 – Mise à jour des documents 
 
Conventions de mise à disposition de matériel 
Martine MONTESINOS a réalisé la mise à jour des conventions avec Jean-Luc PASCAU et Jean-Paul CAPIN. 
 
Document unique d’évaluation des risques (DUER) 
Ce document est obligatoire pour tout employeur. Il a été actualisé par Albert MALABIRADE et Pascale 
LATKOWSKI début janvier. 
 
Frais des bénévoles 
Hervé LATKOWSKI a adapté la déclaration, à remplir pour l’année 2025, qui a été envoyée à tous les bénévoles. 
La déclaration des frais 2024 a également été demandée aux bénévoles. 
 
Bulletins d’inscription 
Celui des Pass’Randos devra être rédigé prioritairement puis ceux des adhésions 2025-2026, par les secrétaires 
générales en collaboration avec Françoise DALIGAUX et Sophie NERBONNE. 
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7 – Indicateurs de suivi de la vie de l’association 
 
457 adhésions au 28 janvier 2025, dont 263 en Nouvelle-Aquitaine et 193 en Occitanie et 1 autre. 
Parmi lesquelles 97 nouvelles, dont 60 en Nouvelle-Aquitaine et 37 en Occitanie. 
Non renouvellements : 135, dont 83 en Nouvelle-Aquitaine, 48 en Occitanie et 4 autres. 
 
VI – QUESTIONS DIVERSES 
 
Sondage sur l’utilisation du site 
Une première étude non complète du sondage permet de dégager les grandes tendances suivantes : 
- plus de trois quarts des 191 répondants se disent à l’aise ou très à l’aise avec Internet 
- l’écrasante majorité consultent le site sur leur PC (85%) mais aussi sur leur smartphone (70%) 
- 118 sondés (62%) ont fait des propositions d’améliorations 
- pour 92%, les informations disponibles sur le site répondaient à leurs attentes 
- les rubriques les plus appréciées sont les albums photos (73%) et les comptes-rendus (62%) 
10% des sondés ne consultaient aucune autre rubrique en dehors de l’inscription aux sorties. 
Concernant les améliorations à apporter : 
- 82% souhaitent le tri des sorties (par date, par niveau…) 
- 79% souhaitent la mise en place d’alertes ou rappel aux inscriptions 
-la proposition d’un agenda interactif est approuvée par une majorité (54%), en revanche 60% ne souhaitent 
pas de forum. 
Les suggestions exprimées qui ressortent le plus : 
- la liste des inscrits, notamment pour organiser un covoiturage en amont des points de rendez-vous, est 
plébiscitée (mentionnée 77 fois, soit près de la moitié des participants) 
- la mise en place d’une liste d’attente (31 demandes) avec gestion automatisée 
- plus de fluidité et rapidité dans la navigation du site (33 demandes). 
 
VII – CALENDRIER 
 
- Vendredi 28 mars : réunion des encadrants 
- Vendredi 4 avril : réunion de commission Sorties-formation 
- Du vendredi 4 au dimanche 6 avril : Salon des seniors à Tarbes 
- Vendredi 2 mai : permanences fermées 
- Du vendredi 2 au dimanche 4 mai : Braderie sports et loisirs à Tarbes 
- Vendredi 9 mai : permanences fermées 
- Lundi 26 mai à 14 h : conseil d’administration 
- Vendredi 30 mai : permanences fermées 
- Vendredi 15 août : permanences fermées 
- Lundi 13 octobre à 14 h : conseil d’administration 
- Mardi 11 novembre : permanences fermées 
- Samedi 22 novembre à 15 h : assemblée générale ordinaire 
- Lundi 24 novembre à 14 h : conseil d’administration. 
 

Le prochain conseil d’administration aura lieu le 26 mai à 14 h (lieu à déterminer) 
 

La séance est levée à 18 heures. 
 
 
 Le président  La secrétaire générale 

 

 

 Hervé LATKOWSKI Joëlle LE LAY 


